

Emma Rivera 6► propone elevar a derecho constitucional apoyo a mujeres con cáncer: "No es asistencialismo, es amor al pueblo"



Morena-Morón, la dupla preferida para recuperar Michoacán: 8► Demotáctica



80% de los 10► conflictos laborales culminan en convenio gracias al Centro de Conciliación Laboral



Sábado y Domingo, Segunda Feria de la Miel 12►



SSP abre convocatoria para concursar por puestos de mando policiales 13►



Alista Cuerpo de Bomberos colecta de ropa para el frío 12►



\$10.00 Ejemplar

Edición PDF
Escáñame

PORTAL DE NOTICIAS
<https://laregionenlinea.com.mx>

**Informativo
la Region**
EDICIÓN IMPRESA

SABADO

29 de Noviembre de 2025

AÑO XLI
No. 3036

Precio de garantía a productores de trigo está asegurado: Bedolla



13 de diciembre 5► Tradicional Desfile Navideño en Zitácuaro



Conoce los requisitos para la beca Gertrudis Bocanegra: Gabriela Molina 4►



Santuarios de la Mariposa Monarca, de los imperdibles en Michoacán

- Turistas y visitantes invitan a vivir esta migración natural



Uno de los eventos naturales más esperados en México por fin ha comenzado: la llegada de la Mariposa Monarca a los santuarios que se ubican en Michoacán.

Morelia, Michoacán, 26 de noviembre de 2025.- Uno de los eventos naturales más esperados en México por fin ha comenzado: la llegada de la Mariposa Monarca a los santuarios que se ubican en Michoacán.

Cada temporada de otoño-invierno, los bosques de "el alma de México" se convierten en el escenario de uno de los

fenómenos naturales más bellos e impresionantes del mundo con el arribo de las conocidas "novias del sol".

Las mariposas llegan al país luego de recorrer más de cuatro mil kilómetros desde Canadá y Estados Unidos, para buscar refugio en los bosques templados de oyamel que predominan en esta entidad, informó Roberto Monroy García,



Apunte

Que es la Salud: el fundamento de todo

Por Renato Ríos.-La salud no es "lo importante": es la condición previa para que cualquier otra cosa tenga sentido.

Cuando estás sano, tu mente salta entre deseos, metas y planes. Cuando estás enfermo, todo se reduce a una sola pregunta: "¿Cuándo voy a volver a sentirme bien?"

Puedes perder dinero, estatus o personas y recuperarte. Pero cuando pierdes la salud, pierdes tu capacidad de disfrutarlo todo.



Directorio Informativo La Región

Fundador y director general: René Serrano García.

Jefe de información y web master: L.I. René Serrano Fuentes.

Subdirectora administrativa: Claudia Argueta González.

Jefe de redacción: Ing. Ind. César Fernando Serrano Fuentes.

Reporteros: Guadalupe Solache Rebollo, René Alejandro Serrano Argueta

Sección sociales; Rosa Fuentes Mendoza.

Asesor Jurídico: Lic. Octavio Morales Balboa.

Articulistas: Maestro Tayde González Arias, Lic. Gregorio López Mendoza

P. Ángel Espino García. P. Agustín García Celis.

Informativo La Región se publica los días miércoles y sábado.

titular de la Secretaría de Turismo de México (Sectur).

Los primeros turistas y visitantes que han llegado al santuario de Sierra Chincua, compartieron su gusto, emoción y sorpresa por ver de cerca a estos lepidópteros que han llenado de colores vibrantes el cielo de la región.

Entre los testimonios que la Sectur Michoacán subió a su canal de YouTube se encuentra la voz de Claudia Valero, proveniente del Estado de México, "la vista es sumamente hermosa y necesitan estar aquí para poder ver a todas las mariposas. Se respira un aire muy puro", manifestó.

Por su parte Miguel Molina, de la Ciudad de México, explicó que ya conocía el santuario El Rosario, y esta vez buscó descubrir otro como es el de Sierra Chincua, "este espectáculo natural maravilloso reúne a familias, amigos,

equipos de trabajo. Los niños conocen esto y eso es lo padre que se los dejaremos a las generaciones que vienen detrás de nosotros".

De igual forma las y los comerciantes beneficiados con el proyecto de electricidad subterránea en Sierra Chincua, que ya es una realidad gracias al Gobierno del Estado a través de la Sectur Michoacán, mostraron su agrado por esta acción que se verá reflejada en el incremento de ventas, tal y como lo señaló Norma Ambrosio, una de las locatarias que se localizan en el parador turístico. "Yo soy del ejido de Cerro Prieto y cuando no había luz la gente se iba más temprano pero ahora ya vamos a empezar a cerrar más tarde para que el turismo tenga la oportunidad de venir y comprar algún recuerdo", apuntó.

El clip completo donde se ve la rica gastronomía y las artesanías que se venden en el parador turístico, además del área de caballos donde el visitante puede montar alguno para hacer el recorrido y acercarse a la zona núcleo, se puede ver en el siguiente enlace: <https://youtu.be/NAyZpB4ZYAE?feature=sha>



La Región

\$10.00 Ejemplar



**JOSÉ
MAURICIO
MORALES
SÁNCHEZ**

**NOTARIO PÚBLICO N° 38
Y DEL PATRIMONIO INMOBILIARIO FEDERAL**

H. ZITÁCUARO, MICHOACÁN

C.P. 61500

5 DE MAYO SUR N° 41-A

TELS. 153-09-03 Y 153-53-24

notario38@hotmail.com

Necesitas la red más veloz

Cámbiate a Telcel

AHORA

SIN PLAZOS FORZOSOS

Y TODOS LOS BENEFICIOS DE UN PLAN CON

PLAN TELCEL LIBRE

Disfruta:

50%
más gigas

¡DURANTE 24 MESES!

EVONET
Distribuidor Autorizado

La mayor Cobertura y Velocidad

telcel

Al pertenecer a Telcel y contratar un plan Telcel Libre, participante (último o consumo contratado), recibes por promoción el 50% más de Megabytes (MB) adicional a la cantidad incluida en el plan, durante 24 meses en Planes Telcel Libre. Los MB adicionales por promoción no son acumulables por lo que los MB no usados al término del ciclo de facturación se perderán. Al agotar los MB incluidos y de promoción dentro del mismo ciclo de facturación se empezará a cobrar la tarifa por KB bajo demanda establecida para el plan contratado. Los beneficios de la pertenencia a Telcel aplican una vez por número-síntesis. Valida únicamente en la primera portabilidad técnica de la línea. Si el usuario cancela la línea o se porta fuera de Telcel dentro del periodo promocional, el beneficio se pierde y no será otorgado nuevamente aun y cuando se porte de nuevo hacia Telcel. Promoción no acumulable con otras que promociones que otorguen MB adicionales. Consulta planes participantes con tu asesor Telcel en puntos de venta. Valida a nivel nacional excepto CDMX, Ida. México, Mazatlán y Monterrey al 10 de noviembre del 2025. Información en www.telcel.com, Canales de Atención a Clientes y Distribuidores autorizados Telcel. LOS SERVICIOS DE TELECOMUNICACIONES OFRECIDOS POR TELCEL SE PRESTAN CON BASE EN LO ESTABLECIDO EN LOS LINEAMIENTOS QUE FUERON LOS EFICACES Y PARA METROS DE CALIDAD A QUE DEBERÁN SUSEGUIRSE LOS PRESTADORES DEL SERVICIO EN RÉGIMEN VIGENTE. Registro Público de Telecomunicaciones. Folios: 2350899, 2351010, 2351071 y 2351072.

Precio de garantía a productores de trigo está asegurado: Bedolla

Morelia, Michoacán, 27 de noviembre de 2025.- El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla y la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader), aseguraron la entrega de apoyos a precio de garantía por tonelada de trigo a pequeños y medianos productores, correspondiente al ciclo otoño-invierno 2024-2025.

En reunión encabezada por el mandatario

con el director general de Valor Agregado y Comercialización de Agricultura federal, Adolfo Zepeda Zepeda, se acordó publicar la próxima semana la convocatoria de registro y establecer mesas permanentes de seguimiento para acompañar a los productores en el proceso.

El funcionario federal informó que, a través de la Sader, se otorgarán 7 mil 600 pesos por

tonelada a pequeños productores y 7 mil 050 pesos por tonelada a medianos productores de Michoacán.

Explicó que el monto de inversión para esta temporada es de 253.7 millones de pesos para cubrir aproximadamente 110 mil toneladas de trigo de las regiones productivas de la entidad.

El gobernador compartió el interés de la

presidenta Claudia Sheinbaum Pardo y del titular de Sader, Julio Berdegúe Sacristán para avanzar con acuerdos de pagos pendientes a productores del campo.

Destacó la coordinación entre el gobierno federal y el estado para atender las demandas de este sector y de otros en Michoacán, por lo que reiteró el respaldo para agilizar y destrabar cualquier trámite que necesiten los productores de trigo.

Acompañaron al mandatario los secretarios de Gobierno, Raúl Zepeda Villaseñor; de Sader estatal, Cuauhtémoc Ramírez Romero y el delegado de Conagua, Roberto Arias.



El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla y la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader), aseguraron la entrega de apoyos a precio de garantía por tonelada de trigo a pequeños y medianos productores, correspondiente al ciclo otoño-invierno 2024-2025.

Michoacán lidera en protección comercial de productos artesanales y agropecuarios

- Fue el estado que más indicaciones geográficas registró ante el IMPI en 2025

Morelia, Michoacán, 26 de noviembre de 2025.- Con cinco indicaciones geográficas y una marca de certificación registradas este año, Michoacán fue el estado que más productos agropecuarios y artesanales protegió ante el Instituto Mexicano de la Propiedad Industrial (IMPI), afirmó su director general, Santiago Nieto Castillo.

Al puntualizar que las indicaciones geográficas certifican la calidad y autenticidad de los productos, garantizando su elaboración con métodos tradicionales, el director destacó el liderazgo de Michoacán para la protección comercial de sus productos regionales.

“Estas certificaciones dinamizan la economía local porque dan un valor agregado a los productos en el mercado nacional e internacional, por eso la importancia de registrar ante el IMPI más indicaciones geográficas”, compartió.

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla agregó que este año, las indicaciones geográficas registradas fueron: la guayaba del Oriente, el pez blanco de Pátzcuaro, la jamaica de La Huacana, así como los molcajetes de San Nicolás Obispo y las esferas de Tlalpujahua.

Además de la marca de certificación del mueble artesanal de Cuanajo. En todos los procesos, los productores y artesanos fueron acompañados por el Gobierno de Michoacán para agilizar los trámites ante el IMPI.

En esta administración, añadió, se han sumado ocho marcas de certificación, cuatro indicaciones geográficas artesanales y tres indicaciones geográficas de productos agropecuarios.



El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla informó que con cinco indicaciones geográficas y una marca de certificación registradas este año, Michoacán fue el estado que más productos agropecuarios y artesanales protegió ante el Instituto Mexicano de la Propiedad Industrial (IMPI), afirmó su director general, Santiago Nieto Castillo.

Conoce los requisitos para la beca Gertrudis Bocanegra: Gabriela Molina

- Del 15 al 21 de diciembre podrán registrarse en la página www.becagertrudisbocanegra.gob.mx

Morelia, Michoacán, 26 de noviembre de 2025.- La Secretaría de Educación del Estado (SEE), junto con el gobierno federal, impulsa una alianza para fortalecer la paz y democratizar el acceso a la educación con la beca Gertrudis Bocanegra, aseguró la jefa del sector educativo Gabriela Molina, tras recordar a las y los jóvenes que el 15 de diciembre inicia el registro.

Los universitarios deberán tener a la mano los siguientes datos: CURP, número de celular, identificación oficial para mayores de 18 años (y de la madre o padre de familia para menores de edad), comprobante de domicilio, correo electrónico y Clave de Centro de Trabajo (CCT) de la escuela.

Del 15 al 21 de diciembre será el registro en la página www.becagertrudisbocanegra.gob.mx para que en enero de 2026 comience la entrega de las tarjetas bancarias y el depósito de la beca sea en febrero. La beca Gertrudis Bocanegra es parte del Plan Michoacán por la Paz y la Justicia, que representa un compromiso con los estudiantes y sus familias.

El apoyo consiste en 1 mil 900 pesos como ayuda económica para facilitar la movilidad estudiantil. El programa estatal, que beneficiará a más de 98 mil estudiantes en todo Michoacán, comenzó con una etapa centrada en el diálogo y la proximidad, mediante asambleas informativas en 121 escuelas desde el 24 de noviembre.



La Secretaría de Educación del Estado (SEE), junto con el gobierno federal, impulsa una alianza para fortalecer la paz y democratizar el acceso a la educación con la beca Gertrudis Bocanegra, aseguró la jefa del sector educativo Gabriela Molina, tras recordar a las y los jóvenes que el 15 de diciembre inicia el registro.

Augura Delegación de Turismo excelente temporada de la Mariposa Monarca

- Datos preliminares muestran que hay una buena ocupación de mariposas

H. Zitácuaro Michoacán, 27 de noviembre de 2025. Por: Guadalupe Solache Rebollo. En entrevista Jorge Giancarlo Pineda Hernández, Delegado Regional de Turismo expuso que el fin de semana ya se aperturaron de forma oficial los Santuarios de la Mariposa Monarca.

Señaló que para esta temporada las expectativas en materia de turismo son muy altas; por un lado hay una buena ocupación de mariposas en los diferentes santuarios y ahora con el Plan Michoacán, las indicaciones son de fortalecer todos los trabajos para atraer a mayor número de turistas.

"La ventaja que tenemos en Michoacán es que tenemos 3 Santuarios de los 5 santuarios que hay, ellos son el de Senguio con Sierra Chincua, El Rosario y el que compartimos con el Estado de México", expresó.

El Delegado de Turismo, precisó que los precios para esta temporada casi son los mismos, los autorizados son 150 para adultos, 100 niños, el estacionamiento 100; así como otros servicios como tirolesa, recorrido a caballo, la gastronomía y el tema de los guías que se maneja como cuotas voluntarias.

Invitó a los ciudadanos de Zitácuaro, del oriente así como de otros estados a acudir a los santuarios y ver el espectáculo natural que representan las colonias de la Mariposa Monarca.



En entrevista Jorge Giancarlo Pineda Hernández, Delegado Regional de Turismo expuso que el fin de semana ya se aperturaron de forma oficial los Santuarios de la Mariposa Monarca.

13 de diciembre Tradicional Desfile Navideño en Zitácuaro

- Están confirmados 25 instituciones participantes

H. Zitácuaro, Michoacán, 26 de noviembre de 2025.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Con la presencia de 25 instituciones participantes, el próximo 13 de diciembre se llevará a cabo el Tradicional Desfile Navideño en esta ciudad.

Cómo ya es tradición, comenzará a las 6:00 de la tarde a partir de la tienda de Garis y recorrerá toda Avenida Revolución hasta la gasolinera a un costado del IMSS.

Así lo dieron a conocer Natalia Aguilar Directora de la Escuela de Danza Natalia Macarova, Vanessa Ixtláhuac Presidenta del DIF así como instituciones y empresas participantes.

Señalaron que la idea es llevar el espíritu navideño a toda la población de Zitácuaro y sus alrededores, por lo que se podrán ver personajes de películas infantiles, Santa Claus, Señora Claus y todos los que tengan que ver con la navidad.

Natalia Aguilar precisó que ya son 20 años que se lleva a cabo este desfile, todo empezó con un camioncito y ahora ya son 25 participantes, que son algo así como 700 personas.

Asimismo Vanessa Ixtláhuac, celebro que cada día se suman más participantes, ya que el desfile se hace para toda la población, sobre todo los niños que son los que disfrutan esta actividad. Previamente invitó a los zitacuarenses al encendido del árbol el día 6 de diciembre por la tarde.

Durante el desfile de navidad los participantes regalarán dulces y pelotas a los niños, además ofrecerán un espectáculo digno de estas fechas de fin de año.



Con la presencia de 25 instituciones participantes, el próximo 13 de diciembre se llevará a cabo el Tradicional Desfile Navideño en esta ciudad.

Después de 42 años de difundir los hechos más importantes del Estado y del oriente



siguen firmes y constantes, motivos por los cuales me complace felicitar a sus directivos, administrativos y personal de campo.

**Fraternamente
Lic. Juan Carlos Orihuela Tello**

Emma Rivera propone elevar a derecho constitucional apoyo a mujeres con cáncer: "No es asistencialismo, es amor al pueblo"



Desde la tribuna del Congreso del Estado, la *Diputada Local y Presidenta de la Comisión de Puntos Constitucionales, Emma Rivera Camacho*, presentó una iniciativa para elevar a rango constitucional el apoyo económico a mujeres con cáncer y cáncer cervicouterino, así como a personas cuidadoras de niñas y niños con cáncer.

Morelia, Mich., 26 de noviembre de 2025.-Desde la tribuna del Congreso del Estado, la *Diputada Local y Presidenta de la Comisión de Puntos Constitucionales, Emma Rivera Camacho*, presentó una iniciativa para elevar a rango constitucional el apoyo económico a mujeres con cáncer y cáncer cervicouterino, así como a personas cuidadoras de niñas y niños con cáncer.

El Gobierno de la Heroica Zitácuaro invita a las familias zitacuarenses a participar en la Feria del Bienestar, una jornada que acerca actividades culturales, servicios y programas del Gobierno de México como parte del Plan Michoacán por la Paz y la Justicia.

Este esfuerzo interinstitucional, respaldado por la Dra. Claudia Sheinbaum Pardo, busca acercar atención, trámites y apoyos directamente a la ciudadanía, impulsando el bienestar y la paz en nuestra región.

La Feria se llevará a cabo el viernes 5 de diciembre de 2025, de 9:00 a 15:00 horas, en el Auditorio del Complejo Deportivo Salesiano.

Plan Michoacán
por la Paz y la Justicia

Asiste con tu familia a la Feria del Bienestar

Actividades culturales, servicios y programas del Gobierno de México.



una política basada en el respeto y en el amor al pueblo, y forma parte del corazón de nuestro movimiento*", señaló.

Rivera Camacho reconoció que el Gobierno de Michoacán avanza en el mismo sentido, al haber puesto en marcha estos programas durante la administración del Gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, lo que demuestra —dijo— que la transformación también se construye desde lo local.

La diputada destacó que, aunque estos apoyos ya existen en la entidad, su permanencia debe quedar protegida en la Constitución, para asegurar que ninguna mujer con cáncer ni ninguna persona cuidadora pierda este respaldo sin importar quién gobierne.

Finalmente, reiteró que cuando los derechos se establecen por ley, la justicia social avanza, y reafirmó su compromiso de seguir legislando para que los programas que hoy benefician a las familias michoacanas se conviertan en garantías permanentes.

¡Ahh Chingá...!

¿Dónde están los libros más antiguos de la humanidad?

Juan Ferrer Blanes. Quora.-Los libros más antiguos de la humanidad se encuentran en bibliotecas como la del monasterio de Santa Catalina del Monte Sinaí (Egipto), que contiene manuscritos que datan de los siglos IV y V d.C., y la Biblioteca de Al Qarawiyin (Marruecos), fundada alrededor del año 859 d.C. También, se conservan manuscritos en otras colecciones importantes como la de la Biblioteca Vaticana, que tiene la colección más grande del mundo. Otras Bibliotecas destacadas: Monasterio de Santa Catalina (Egipto): Es considerada la biblioteca más antigua en funcionamiento continuo del mundo. Biblioteca de Al Qarawiyin (Marruecos): Fundada alrededor del año 859 d.C., Biblioteca Apostólica Vaticana: Posee la mayor colección de manuscritos antiguos del mundo. Egipto: Textos como los "Textos de las Pirámides" de hace unos 4.000 años, se encuentran entre los escritos más antiguos de la humanidad. (Foto: Nina Kristiansen. La cubierta parece estar hecha de piel de foca peluda.)

¿Dónde están los libros más antiguos de la humanidad?



la Región

\$10.00 Ejemplar

Carlos Garfias Merlos deja el arzobispado de Morelia

Tras nueve años de servicio al frente del Arzobispado de Morelia, el prelado anunció en un encuentro con medios de comunicación que deja el cargo, pero qué va a continuar con su activismo social.

"Dejaré de ser arzobispo, me voy, pero no me voy, porque voy a seguir trabajando por la comunidad, es algo que me nace", dijo al concluir su asistencia a la reunión de autoridades municipales por la seguridad de la ciudad.

Carlos Garfias llegó a Morelia en diciembre del 2016, después de la visita del Papa Francisco I a la ciudad.



Tras nueve años de servicio al frente del Arzobispado de Morelia, el prelado anunció en un encuentro con medios de comunicación que deja el cargo, pero qué va a continuar con su activismo social.

Diálogo con transportistas y campesinos a nivel federal permitirá avanzar en la atención a sus demandas: Raúl Zepeda



El secretario de Gobierno, Raúl Zepeda Villaseñor, destacó que la Secretaría de Gobernación instaló este martes una mesa nacional de diálogo con organizaciones campesinas y transportistas, con el objetivo de avanzar en acuerdos y dar atención a los planteamientos que el sector ha venido impulsando en distintos puntos del país.

Morelia, Michoacán, 25 de noviembre de 2025.- La Secretaría de Gobernación instaló este martes una mesa nacional de diálogo con organizaciones campesinas y transportistas, con el objetivo de avanzar en acuerdos y dar atención a los planteamientos que el sector ha venido impulsando en distintos puntos del país.

En ese marco, el secretario de Gobierno, Raúl Zepeda Villaseñor, destacó que en la entidad el trabajo de interlocución con productores del campo y transportistas se ha sostenido desde semanas atrás con diversas organizaciones y con representantes de múltiples sistemas productivos.

"En Michoacán hemos mantenido diálogo permanente con productores, asociaciones campesinas y sectores del transporte. Nuestro objetivo es coadyuvar en sus actividades, escuchar sus necesidades reales y acompañar sus procesos y gestiones para fortalecer tanto al campo michoacano como al sector de la movilidad", afirmó Zepeda Villaseñor.

El responsable de la política interna señaló que el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla mantiene firme su compromiso de atender al sector agroalimentario y seguir impulsando condiciones de cooperación y estabilidad para su crecimiento.

Asimismo, reiteró que, en el marco de estas mesas a nivel nacional, el Gobierno del Estado respeta plenamente el derecho a la libre manifestación, al tiempo que promueve que cualquier expresión social se realice sin afectar a terceros, privilegiando siempre el diálogo como vía para resolver diferencias.

Zepeda Villaseñor aseguró que Michoacán continuará participando en los espacios nacionales de concertación y reafirmó la disposición del Ejecutivo estatal para seguir construyendo soluciones que beneficien a quienes impulsan la producción agrícola y la economía rural del estado.

DIPUTADA LOCAL
EMMA
RIVERA CAMACHO
DISTRITO XIII

ENVÍO MIS FELICITACIONES AL DIRECTOR Y FUNDADOR
RENÉ SERRANO GARCÍA
 Y A TODO EL EQUIPO QUE CONFORMA EL PERIÓDICO

Informativo
la Región
 Y PORTAL DE NOTICIAS DEL ORIENTE DE MICHOACÁN

EN SU
42
Aniversario

RECONOZCO SU LABOR INFORMATIVA

DIP. EMMA RIVERA CAMACHO
 DIPUTADA LOCAL DEL DISTRITO XIII ZITÁCUARO

28 DE NOVIEMBRE DEL 2025

Morena-Morón, la dupla preferida para recuperar Michoacán: Demotáctica

- La casa encuestadora reafirma a Morena como el partido hegémónico y al actual senador como el perfil favorito para asumir la gubernatura en el 2027



Morena se mantiene como el partido hegémónico en Michoacán y el actual senador, Raúl Morón Orozco, es el amplio favorito entre la opinión pública para ser el próximo gobernador de la entidad, así lo señala el estudio del mes de noviembre de Demotáctica.

Morelia, Mich., a 25 de noviembre de 2025.- Morena se mantiene como el partido hegémónico en Michoacán y el actual senador, Raúl Morón Orozco, es el amplio favorito entre la opinión pública para ser el próximo gobernador de la entidad, así lo señala el estudio del mes de noviembre de Demotáctica.

De acuerdo a la encuesta, Raúl Morón no solo es el favorito, sino que ha incrementado su ventaja en los últimos meses, al registrar un crecimiento de septiembre a la fecha de 2 puntos

porcentuales, para un 31.65% de las opiniones en su favor, una abismal diferencia de 20 punto sobre el segundo lugar, Carlos Torres Piña y de Gladyz Butanda, que aparece como la mujer mejor posicionada con solo el 10.72%.

La crisis que enfrentó el partido en este último mes y que escalo hasta Palacio Nacional reafirmó la idea entre los michoacanos que el siguiente gobernador debe ser un perfil con experiencia, que asegure coordinación con el Gobierno

Federal y que conozca el territorio de primera mano, características que reúne Raúl Morón.

En el panorama de partidos políticos, Morena registra una afinidad del 32.79%, respaldo muy por encima del 15.64% que registra el PAN y el 8.45% de Movimiento Ciudadano.



San José Markú
Fundación A.C

Felicitaciones a todo el equipo del



por la entrega a lo largo de estos 42 años, pues día con día nos informan del acontecer en nuestro municipio y estado, deseando cumplan muchos años más al servicio de sus lectores y anunciantes.

Atentamente
Fundación San José Markú
Lic. Juan de Dios Ixtláhuac Orihuela
Presidente

¡HOLA AMIGOS QUERIDOS LECTORES; FELICIDADES! AL PERIÓDICO INFORMATIVO EN LA REGIÓN! HOY 26 DE NOV. QUE MARCA UN HITO IMPORTANTE EN LA HISTORIA DEL PERIODISMO REGIONAL. CUMPLIMOS 42 AÑOS DE Informar a la ciudadanía un referente en la difusión de noticias, social, política y económica de nuestra región. Fundado por el visionario RENE SERRANO GARCIA Director y Con el apoyo incondicional de mi hijo SUB-DIRECTOR ADMINISTRATIVO EL LI. RENE SERRANO FUENTES Periódico que ha sido un faro de información veraz y objetiva para la comunidad a lo largo de cuatro décadas siempre con el compromiso de servir a la sociedad y promover el desarrollo de nuestra Región. En este 42 ANIVERSARIO Expondremos Nuevas y más sinceras Felicitaciones a RENE Serrano García y a su hijo René Serrano Fuentes y familia y con el respaldo de colaboradores que intervienen en su elaboración y han hecho posible este logro que llega a CUMPLIR 42 AÑOS de periodismo comprometido. Igualmente a Periodistas, Reporteros y Columnistas. ¡FELICIDADES! Morelia, Mich. CUMPLIO 2 ANITOS La nena SOPHIA CAMACHO FUENTES Y sus queridos padres los Lic. PAOLA FUENTES VELÁSQUEZ y ERICK CAMACHO FLORES Lo ofrecieron su fiesta en salón de juegos «SMART»-En Paseo ALTOZANO De este lugar Que acompañada de su hermano Ma y sus primos Iker y Leo, disfrutaron de los diversos juegos como Trampolines, Boliche y resbaladillas. Estuvieron en este su cumple su abuelita Guille, sus tíos entre ellos la Maestra SUZI y PACO Y ALLAN Fuentes Velásquez e invitados que la acompañaron a partir su Pastel. ¡FELICIDADES HERMOSA SOPHY!.. CUMPLIO AÑOS La. I.E. MILAGROS ROJAS RODRIGUEZ Y recibió ¡FELICITACIONES! Tempraneras de su mamá de hermanos L.C.C. Ricardo Rojas Rodríguez de la Enf. Tercera Rojas de sobrinos entre ellos de la Dra. Alfonso Rojas familiares y compañeros de trabajo ISSSTE, deseándole los mejores parabienes y desde luego apago la vela de su Pastel... CUMPLIO 18 AÑOS La guapa VALERIA YARETZI RAMIREZ AVILA Y Fue ¡FELICITADA! Con mucho cariño por su mamá la



La Cantante «CRISS MEDIA LUNA» Que interpreta Música totalmente VERSÁTIL Acompañada del CANTANTE De Ranchero EL TITÁN DE M I C H O A C Á N » Contrataciones al Cel.71513472



CUMPLIO AÑOS La L.A.E. MILAGROS ROJAS RODRIGUEZ Y Fue ¡FELICITADA! Por su mamá y familiares, y compañeros de trabajo ISSSTE.



¡FELICITACIONES! A la Mtra. ERANDENI ZÚÑIGA HERNÁNDEZ Cantante Musical interpretando Música Versátil presente en eventos sociales.



¡FELICITACIONES! Al Maestro Musical Director y Organista PACO GALVÁN» ARENAS Con su GRUPO CORAL. Asu esposa la Mtra. Vicki. Dedicado a Eventos Sociales y Religiosas.



Mtra. Gaby Ávila y su papá Adrián Ramírez Avilade su hermana Kristal Ramírez como de compañeras y amistades que la estiman... Toluca, Mex., AL CUMPLIR AÑOS El conocido empresario VICTOR MANUEL LIBERATO VILLEGRAS Recibió con mucho amor ¡FELICITACIONES! De su esposo Rosita Jury de Liberato de hijos Rossana, Víctor y Elsa Liberato Jury de nietos y de hermanos el estilista Zitacureñse JOEL LIBERATO VILLEGRAS del Mtro. Jaime y familia y de Chariot Liberato y familiares... ¡FELICITADES! A TODOS LOS GRUPOS MUSICALES Y CANTANTES Que se dedican a la música y que el 22 de noviembre CELEBRARON EL DÍA «DE SANTA CECILIA» Patrona de los músicos. Reconociendo su gran labor de quienes se dedican a la música con disciplina y talento que llenan de vida y alegría en cada uno de los eventos en momentos especiales, ser músico es entregar el corazón en cada nota interpretada con amor y romanticismo... Por nombrar algunos de los que existen nos complace ¡FELICITARLOS! En este su DÍA. Al CANTANTE OMAR MARTINEZ



:FELICITACIONES! En su 42 ANIVERSARIO Al Periódico Informativo «LA REGIÓN» A su Director Fundador RENE SERRANO GARCIA y a mi hijo El LI. RENÉ SERRANO FUENTES Sub-Director Administrativo y Colaboradores.



GRUPO MUSICAL «TESOROS DE TIERRA CALIENTE» A cargo de su DIRECTOR ADAN GARCIA e integrantes que ha incursionado con ÉXITO En varios lugares de la República Aquí con el Imitador de JUAN GABRIEL EDUARDO GARCIA. FELICITACIONES



Morelia, Mich. CUMPLIO 2 AÑOS SOPHIA CAMACHO FUENTES Y sus padres los LIC. Paola Fuentes Velásquez y Erick Camacho Flores lo festearon en el Salón de Juegos «SMART.» En Paseo de ALTOZANO.

Músico Profesional y Ahora con su Grupo «WEEKEND PARTY» (DUETO VERSÁTIL) Acompañado con la Cantante KAREN SÁNCHEZ. Contrataciones al Cel. Núm. 9613261398... Al MAESTRO MUSICAL Director y Organista «PACO GALVÁN» ARENAS Con su Grupo CORAL y su esposa la Mtra. Virginia Ramírez dedicado a las misas religiosas y eventos sociales... La Maestra ERANDENI ZÚÑIGA HERNÁNDEZ HERNÁNDEZ Cantante Musical interpretando Música Versátil... La Cantante «CRISS MEDIA LUNA» Que interpreta Música totalmente Versátil y ahora acompañada del Cantante de Ranchero El «TITAN DE MICHOACAN» Contrataciones al Cel. 7151347210... GRUPO MUSICAL «TESOROS DE TIERRA CALIENTE» Que ha incursionado con ÉXITO EN LA REPUBLICA Mexicana con sus diversas interpretaciones en varios lugares felicitaciones a su Director el Sr. ADAN GARCIA BIRRUETE e integrantes. Aquí acompañado con el Imitador LA VOZGEMELA de JUAN GABRIEL «EDUARDO GARCIA»... «LA RONDALLA CLAVELITOS» Que CUMPLIO SU 40 ANIVERSARIO Que Dirige el Mtro. MUSICAL AGUSTIN HERNÁNDEZ SUÁREZ Que han efectuado diversos recorridos dentro de La Republica... «RONDALLA SAN JUAN» Que ha sobresalido en sus presentaciones y CUMPLIO su 40 ANIVERSARIO... «RONDALLA EBRIOS DE AMOR» Que

también ha sobresalido con sus interpretaciones románticas... El CANTANTE JUAN CARLOS FIGUEROA Que ha despegado con sus presentaciones artísticas en diversos eventos sociales con sus interpretaciones versátiles... UN «RÉQUIEM Y UN AVE MARÍA» Y FELICITACIONES Para mi hermano el Contador RAFAEL FUENTES MENDOZA Director del Grupo Musical «ÉPOCAS» E integrantes. Con amor de su esposa y hijos... ¡MUCHAS FELICIDADES! A todos y cada uno de ellos en el DIA de Santa Cecilia... Se nos termina el espacio y nos vamos no sin antes dejar este Mensaje: «SI ERES CANTANTE MUSICAL Y TE DEDICAS A LA MUSICA ERES PARTE DE LA FUERZA DE LA VIDADESPERITA, CAMINA Y LUCHA, DECIDE Y TRIUNFARAS EN LA VIDA». ¡SEAN FELICES!...

¡FELICIDADES! A la RONDALLA «CLAVELITOS» Que dirige como Director El Mtro. AGUSTÍN HERNÁNDEZ SUÁREZ Y que han efectuado presentaciones dentro de la ciudad y alrededores CUMPLIENDO 40 ANIVERSARIO



:FELICIDADES! Al CANTANTE VERSÁTIL JUAN CARLOS FIGUEROA HERNÁNDEZ Que se ha presentado en varios eventos dentro de la ciudad y sus alrededores con Éxito.



:FELICIDADES! Al MUSICO PROFESIONAL Con su Grupo Musical WEEKEND PARTY DUETO VERSÁTIL Y Ahora acompañado con la Cantante KAREN SÁNCHEZ Contrataciones al Cel.9613261398.



Toluca, Mex. CUMPLIO AÑOS El Empresario VÍCTOR MANUEL LIBERATO VILLEGRAS Y Fue ¡FELICITADO! Por su esposa ROSITA JURY de hijos Rossana, Víctor y Elsa, nietos y hermanos.

80% de los conflictos laborales culminan en convenio gracias al Centro de Conciliación Laboral

- En lo que va del 2025, esta oficina ha recibido 300 casos



El 80% de los problemas laborales de municipios del oriente, se han solucionado de forma satisfactoria por medio de la celebración de un convenio, por lo tanto no han llegado a un juicio. Así lo dió a conocer Epifanio González Jefe de Conciliación Laboral en Zitácuaro,

H. Zitácuaro, Michoacán, 26 de noviembre de 2025.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. El 80% de los problemas laborales de municipios del oriente, se han solucionado de forma satisfactoria por medio de la celebración de un convenio, por lo tanto no han llegado a un juicio.

Así lo dió a conocer Epifanio González Jefe de Conciliación Laboral en Zitácuaro, quien recordó que esta oficina comenzó a

funcionar en agosto de 2024 y ese mismo año logró captar más de 150 conflictos; luego en lo que va del año se han recibido un total de 300 casos de diversos problemas de índole laboral.

En todos los casos, dijo que se ha privilegiado la negociación, el diálogo para que estos no lleguen a un juicio, sino que se resuelvan de forma más rápida a favor de los trabajadores y de los patrones.

En entrevista, resaltó que este Centro de Conciliación Laboral tiene entre sus facultades principalmente la de convenir, no son juicios sino llegar a un acuerdo conciliatorio entre las partes.

"Somos una instancia imparcial, no

estamos de un lado ni de otro, sino aplicamos la ley, siempre ponderando la cultura de la paz para que con audiencias y pláticas al final se llegue a un convenio conciliatorio", expresó.

Por la temporada de fin de año, que es cuando ocurren despidos para evitar la entrega del aguinaldo, invitó a patrones y trabajadores a actuar de acuerdo a la ley y privilegiar los acuerdos. En el caso del aguinaldo es una prestación ineludible, que se tiene que entregar y es equivalente a 15 días de salario, va en función de los días trabajados a lo largo del año.

Fotos interesantes, históricas y chuscas.

XXI "Nuevo Milenio.- El Olivo de Vouves, ubicado en la isla de Creta, Grecia, considerado uno de los olivos más antiguos del mundo.

Se estima que el árbol tiene aproximadamente 4.000 años de antigüedad y, sorprendentemente, sigue produciendo aceitunas cada año. Es un monumento natural protegido por la Asociación de Municipios Cretenses del Olivo y una popular atracción turística.

Su tronco nudoso y retorcido, con un perímetro de unos 12,5 metros, es una característica distintiva de su avanzada edad. Cuando este árbol brotó alrededor del año 2000 a.C., los mamuts todavía existían y se descubría el bronce en China.



El Conalep Zitácuaro plantel 240 Felicitación al Periódico



aniversario
¡Gracias por ser una fuente
confiable de información y
un pilar en la sociedad!

Atentamente
Yunuén Catalina Reyes
Archundia
Directora

De la imprenta a la pantalla:



se renueva en la era digital.
Hoy en su 42 aniversario
¡Felicidades por su
capacidad para innovar y
seguir siendo una fuente
confiable de información!

Atentamente

Ulises Romero Hernández
Regidor del Ayuntamiento de
Zitácuaro

Morena Michoacán señala trasfondo político en bloqueos carreteros



El dirigente de Morena en Michoacán, Jesús Mora González, aseguró que los bloqueos carreteros registrados en distintos puntos del estado y del país responden a un “trasfondo totalmente político”.

El dirigente de Morena en Michoacán, Jesús Mora González, aseguró que los bloqueos carreteros registrados en distintos puntos del estado y del país responden a un “trasfondo totalmente político”.

Según el líder partidista, las movilizaciones no se originaron por causas sociales espontáneas, sino que forman parte de una estrategia impulsada por actores opositores.

Mora González señaló que existen evidencias públicas de esta participación, entre ellas diversos materiales difundidos en

redes sociales donde se observa la intervención de alcaldes y figuras vinculadas a la oposición, lo que —dijo— confirma la operación política detrás de las protestas.

Recordó que, en días pasados, la secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, también expuso vínculos políticos entre los manifestantes y diversos partidos de oposición.

De acuerdo con esa información, algunos de los dirigentes de las agrupaciones que iniciaron los bloqueos están identificados

como integrantes del PRI, PAN y PRD.

Mora González afirmó que estos hechos “evidencian una campaña de la derecha rapaz”, que —según dijo— no sólo busca afectar al movimiento político que representa Morena, sino también perjudicar a la

ciudadanía que necesita circular libremente por las carreteras del país.

Añadió que los bloqueos generan afectaciones directas a la población, al transporte y al desarrollo económico.

El dirigente morenista reiteró que el diálogo con los grupos movilizados permanece abierto. Subrayó que el objetivo es alcanzar acuerdos que permitan liberar por completo las vías terrestres y restablecer la normalidad en la circulación en la entidad.

-¡¡¡Jooooooooo!!
¡¡¡Despierta!!
+¿¡Qué pasa!??
-Se te ha olvidado
tomarte las pastillas
para dormir.



Desde hace 42 años en el periodismo del oriente



ha dejado huella, por ello felicito a su director y personal por tan importante trayectoria.

Atentamente
Ignacio Orihuela Tello
 Presidente del Club Deportivo Zitácuaro

Sábado y Domingo, Segunda Feria de la Miel

- Objetivo: promover el consumo de la miel y el cuidado de las abejas

H. Zitácuaro Michoacán, 27 de noviembre de 2025.- La Unión de Apicultores de la Región llevará a cabo este sábado 29 y domingo 30 lo que será la Segunda Feria de la Miel, la actividad tendrá como sede la explanada del Jardín Central de esta ciudad.

Jesus Pichardo, Presidente de la Unión de Apicultores señaló que uno de los objetivos es promover el consumo de la miel y sus derivados, también el cuidado de las abejas.

En entrevista dijo que durante la feria habrá exposición y venta de productos derivados de la miel como propóleo, jabón, shampoo, polen, jalea real; consultas de apiterapia, masajes, medicina alternativa. También presentaciones culturales y musicales.

Recalcó que estará presente el médico apiterapista Gustavo Medina escalante, que demostrará que problemas tumorales y cancerígenos son tratados y contrarrestados con los piquetes de abeja, esto será algo novedoso.

Recordó que en la primera edición de la Feria de la Miel que se llevó a cabo el año pasado les fue muy bien, es por eso que ahora llevarán a cabo esta segunda edición donde se pretende subrayar el veneno de las abejas, para que lejos de verse como una inyección de una pionza, representa algo benefico para tratar problemas tumorales y cancerígenos.



Alista Cuerpo de Bomberos colecta de ropa para el frío

- Será llevada a los sitios donde las temperaturas son más bajas



H. Zitácuaro Michoacán, 28 de noviembre de 2025.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. El Cuerpo de Bomberos llevará a cabo la colecta de todo tipo de ropa para el frío como suéteres, chamarras, bufandas y gorros.

Lo que se logre obtener será llevado personalmente por elementos de esta corporación de auxilio a los lugares más alejados donde las temperaturas son más bajas.

En entrevista José Luis Pérez Bernal, Comandante de este cuerpo de auxilio, señaló que en las últimas semanas ya se ha comenzado a registrar en todo el municipio un cambio significativo en la temperatura, esto es, que durante las mañanas y las tardes ya hace mucho frío.

En este sentido, recomendó a la población consumir alimentos ricos en vitamina C, no exponerse al frío, y evitar cambios de temperatura; extremar los cuidados hacia las personas mayores o niños menores de 5 años.

Asimismo dijo que los elementos de este cuerpo de auxilio estarán alertas y harán recorridos por las calles, ya que se tienen detectadas a 6 personas que están en condición de calle, y pudieran tener problemas en esta temporada de frío.

En ocasiones, precisó que se les ha invitado a qué vayan al albergue del DIF pero esas personas no quieren, se resisten y no se les puede obligar, lo único que se puede hacer es ayudarlos y dotarlos de ropa abrigadora.

Invitó a la población a ser solidarios con quienes padecen de frío durante esta temporada y contribuir con ropa en buen estado, lo que gustan donar lo pueden llevar a la base de bomberos.

Muchas Felicidades a todo el equipo del Periódico



**por su 42 aniversario
Han demostrado que la calidad periodística y la innovación en la era de la información puede ir de la mano
¡Enhorabuena!**

**Atentamente
Eusebio Rodríguez
Jefe de Tenencia de Curungueo**

En un momento donde la información es más accesible que nunca,



ha demostrado su capacidad para adaptarse a los cambios tecnológicos y sociales

Muchas felicidades por su 42 aniversario

**Atentamente
María Guadalupe Colín
Pedraza**

Vocal de la Junta Distrital 03 del INE

Tras un acuerdo con Liverpool, tienda departamental vende catrinas de Capula: Bedolla



Morelia, Michoacán, 27 de noviembre de 2025.- Las catrinas de barro de Capula se venden en la tienda en línea de Liverpool, tras un acuerdo con la tienda departamental para comercializarlas, lo que además garantiza un precio justo para las personas artesanas que las elaboran, informó el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla.

El mandatario destacó que estas piezas cuentan con reconocimiento internacional, con la declaratoria de Indicación Geográfica otorgada por el Instituto Mexicano de la Propiedad Industrial (IMPI), lo que no solo las protege de la piratería, sino que además las proyecta a nivel mundial mediante este reconocido escaparate comercial.

Ramírez Bedolla apuntó que esta alianza comercial representa una nueva oportunidad para que el arte popular michoacano llegue a nuevos sitios, así como un orgullo para el Gobierno estatal,

ya que con ello se impulsa a los productores locales y el desarrollo económico de la región, con la garantía de que quienes las adquieran posean piezas auténticas.

El gobernador explicó que las catrinas son elaboradas por manos de personas artesanas originarias de Capula, una tenencia de Morelia donde existen talleres

tradicionales que preservan las técnicas y conocimientos, los cuales pasan de generación en generación.

Además, también se crean otros trabajos de alfarería punteada y barro, con diseños únicos que los distinguen de otras regiones del país.

Finalmente, reconoció el trabajo del director de la Casa de las Artesanías, Cástor Estrada Robles y del secretario de Desarrollo Económico, Claudio Méndez Fernández, por llevar estas esculturas de barro pintadas a mano a reconocidos escaparates e invitó a los amantes del arte popular a adquirirlas en línea a través de la página www.liverpool.com.mx.

SSP abre convocatoria para concursar por puestos de mando policiales

- Para titulares se Comisarías Regionales; coordinadores de Agrupamientos y de Seguridad Vial; y jefaturas de agrupamientos.

Morelia, Michoacán, 26 de noviembre del 2025.- Por primera vez, la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) abre una convocatoria para seleccionar los perfiles idóneos y mejor cualificados que ocuparán altos mandos dentro de la institución. El proceso incluye la designación de Comisarías Regionales, Coordinaciones de Agrupamientos y de Seguridad Vial, además de once jefaturas especializadas, entre ellas: Agrupamiento Canino y Equino, Ciclista, Lacustre, de Proximidad Social, Forestal y Ambiental, de Ordenamientos Judiciales, de Restablecimiento del Orden Público, Turístico, de Búsqueda de Personas, Táctico Operativo, y de Protección.

El proceso de selección se realizará a través de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), lo que garantizará una evaluación totalmente legítima y transparente, donde se tomará en cuenta la preparación y los conocimientos que los elementos policiales tengan al momento de realizar las diversas pruebas y diagnósticos.

Esta acción es un reflejo del compromiso que la SSP tiene con la sociedad y la misma institución, a favor de fortalecer la estructura policial y continuar con la obtención de resultados favorables en materia de seguridad para beneficio de la ciudadanía.

El periodo de registro estará disponible a partir del 27 de noviembre y cerrará el 5 de diciembre de 2025. Para consultar los requisitos y la documentación necesaria, se invita a los interesados a visitar la página oficial de Facebook de la dependencia <https://www.facebook.com/SeguridadPublicaMich>

**CONCURSO PARA OCUPAR EL CARGO DE COORDINADOR:
·DE AGRUPAMIENTOS
·DEL AGRUPAMIENTO DE SEGURIDAD VIAL**



MICHÖACÁN ES MEJOR GUARDIA CIVIL DE SEGURIDAD VIAL

**CIRUGÍA NEUROLÓGICA
CIRUGÍA DE COLUMNA MÍNIMAMENTE INVASIVA**



**Dr. Gervith
Reyes**
neurocirugía / cirugía de columna
NUEVA
DIRECCIÓN

**Teléfonos: 715.104.52.56/715.153.3767
URGENCIAS: 55.22.400.481**

Leandro Valle Norte número 5, Primer piso, Consultorio 01, Col. Melchor Ocampo, C.P. 61506, H. Zitácuaro, Michoacán

AGENDA TU CITA

ESTUDIOS DE NEUROFISIOLOGÍA

ELECTROESTIMULACIÓN TRANCRANEAL - ELECTROENCEFALOGRAFIA, ELECTROMIOGRAFÍA
VELOCIDADES DE NEUROCONDUCCIÓN, POTENCIALES EVOCADOS SOMATOSENSORIALES

**CDMX
Hospital Ángeles Acoxpa
Consultorio 100 55 5678 3722**



La Región

\$10.00 Ejemplar

Dos heridos resultado de choque entre automóvil y motocicleta

H. Zitácuaro, Michoacán, 25 de Noviembre de 2025. - El Heroico Cuerpo de Bomberos de Zitácuaro informó sobre un accidente ocurrido la tarde del martes 25 de noviembre de 2025, alrededor de las 16:46 horas, en la calle Presa de Valsequillo, en la colonia de Pueblo Nuevo de esta ciudad. El servicio concluyó a las 18:00 horas.

De acuerdo con el reporte, un automóvil Volkswagen Jetta color gris, con placas del estado de Michoacán, impactó contra una motocicleta Italika DM 250 color naranja con gris. Tras el choque, el automóvil terminó dentro de un domicilio particular.

En el lugar se atendió a dos hombres que viajaban en la motocicleta. El primero, de 30 años de edad, presentó probable fractura de clavícula izquierda, fractura de tabique nasal, una herida cortante en el dedo gordo del pie izquierdo y abrasiones en el antebrazo. Fue acompañado por su madre, de 53 años. El segundo lesionado, de 22 años, sufrió probable traumatismo craneoencefálico, hematoma en el ojo izquierdo, sangrado nasal, una herida cortante en el labio inferior, abrasión en el tobillo izquierdo y posible compromiso en cervicales.

Ambos fueron atendidos en el sitio por elementos de la unidad 09 de Bomberos y posteriormente trasladados al Hospital Regional, donde quedaron bajo cuidado de los médicos en turno.

Respecto al conductor del automóvil, se informó que presentaba aliento alcohólico y se negó a recibir atención médica en el lugar, quedando bajo resguardo de Seguridad Pública.

En el operativo participaron tres elementos de Bomberos Zitácuaro a bordo de la unidad 09, quienes realizaron las labores de atención y traslado de los lesionados.



El Heroico Cuerpo de Bomberos de Zitácuaro informó sobre un accidente ocurrido la tarde del martes 25 de noviembre de 2025, alrededor de las 16:46 horas, en la calle Presa de Valsequillo, en la colonia de Pueblo Nuevo de esta ciudad. El servicio concluyó a las 18:00 horas.

CONSULTORIO V.I.D.A.
Valoración Integral Diagnóstica Avanzada
Responsable

Dr. Juan Daniel Cruz Munguía

Egresado de la Universidad Autónoma Metropolitana de la CDMX.
Diplomado en Diabetes Hipertensión e Hiperglicemia por el ITESM campus CDMX.
Certificado en Advanced Trauma Life Support (ATLS) por el American College of Surgeons.

¿Presión Arterial ALTA? ¿Palpitaciones o dolor en el Pecho?

Realizamos estos estudios



M.A.P.A.



Electrocardiograma



Holter

Control de enfermedades crónicas como hipertensión, diabetes, renales, tiroideas, cardíacas, cerebrales.

Si eres mayor de 40 años

¡Chécate!!



Fijo Consultorio:

715-688-11-40

Celular Consultorio:
715-123-41-14

Motociclista derrapa y resulta con múltiples lesiones

H. Zitácuaro, Mich. 26 de Noviembre de 2025. - El Heroico Cuerpo de Bomberos de Zitácuaro atendió un accidente ocurrido la tarde del miércoles, cuando se reportó vía telefónica el derrape de una motocicleta en la calle Santos Degollado Oriente, esquina con Landa y Piña.

La emergencia fue atendida por la unidad 05, que llegó al lugar a las 18:55 horas y concluyó labores a las 19:25 horas. Al arribar, los elementos localizaron a un joven de 21 años sentado, quien presentaba diversas lesiones. Entre ellas se identificó edema en la parte parietal izquierda del cráneo, heridas abrasivas en el pómulo y en el brazo izquierdo a la altura del codo, así como lesiones y posibles fracturas en la pierna derecha, específicamente en la zona de la rotuliana, tibia y peroné.

El paciente fue trasladado al Instituto Mexicano del Seguro Social para recibir valoración y atención médica especializada. Cabe señalar que la motocicleta involucrada ya no se encontraba en el sitio al momento de la llegada de los bomberos.

En la atención participaron dos elementos del Heroico Cuerpo de Bomberos de Zitácuaro, quienes realizaron el traslado en la unidad 05.



Heroico
Cuerpo de Bomberos de Zitácuaro



Heroica de la
Independencia



Negocios,
Inversión y
Agronomía
Zitácuaro

TE INVITAMOS A LA
Segunda feria de la miel
Zitácuaro Michoacan

CONSULTAS DE APITERAPIA, PRESENTACIONES MUSICALES Y CULTURALES, VENTA DE MIEL Y SUS DERIVADOS (JABÓN, SHAMPOO, POLEN, JALEA REAL) MEDICINA ALTERNATIVA, MASAJES, DULCES A BASE DE MIEL Y EXPOSICIÓN DE EQUIPO AGRÍCOLA

RIFAS SORPRESA



Plaza Cívica

Gran inauguración Sabado 29
10:30 am

29 y 30 | Nov | 2025

Se invita a:

Sector Agropecuario, Empresarial, Educativo, Emprendedor Y Ciudadanía en general

Dr. Marco Aurelio F. Vega Nava

**U.A.E.M.
Cirujano General y Gastroenterología**

Reg. S.S.A. 52699 Reg. Fed. de Caus. VENM 500615
Céd. Prof. 399703

**Mora del Cañonazo 29 Nte.
H. Zitácuaro, Mich.**

**CONSULTAS PREVIA CITA
POR TELÉFONO**

715 148 0374 y 722 148 2056